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证券代码：688199                                   证券简称：久日新材 

 

天津久日新材料股份有限公司 

投资者互动记录 

 

天津久日新材料股份有限公司 2023 年 3 月与投资者在信息披露范围内进行

交流情况：与浙商证券、天风证券、国信证券进行了交流，接听投资者来电 27

次，回复上证 e互动 9条。 

投资者关注的主要问题及答复如下： 

1. 近期传言日本将禁止对华出口光刻胶，请问公司生产的光刻胶原料是否

与传言光刻胶类型相关？ 

答：尊敬的投资者您好！公司生产的光刻胶专用光敏剂 PAC是显示器光刻胶

和半导体封装用光刻胶正胶的关键原料。感谢您对久日新材的关注！ 

2. 很多光刻胶调研报告中，并没有把贵司作为正宗的光刻胶生产厂家，贵

司产品光引发剂仅仅作为光刻胶原材料，并且光引发剂的产能远远低于强力新

材，请问贵司市占率第一的产品是什么？贵司对应光刻胶原材料供应有哪些？

这些产品是不是都可以作为国产替代？ 

答：尊敬的投资者您好！公司是全国产量最大、品种最全的光引发剂生产供

应商，在光固化领域具有全球影响力。公司已具备 184、TPO、1173、907、369、

DETX、ITX、PBZ、TPO-L、379等十余种光引发剂的规模化生产能力，与同行业其

他公司相比，公司自产产品更多、品种更加齐全、应用面更为广阔。在光刻胶方

面，公司生产的光刻胶专用光敏剂 PAC是显示器光刻胶和半导体封装用光刻胶正

胶的关键原料，如今严重依赖进口。另外，公司子公司久日半导体作为公司电子

材料研发平台，已完成多款 i-线半导体光刻胶配方的研发，测试性能指标完全

可与国内市场同类进口产品媲美，现正在进行重点客户的送样验证工作和中试生

产线建设。前述相关产品均是国产替代领域的核心产品。感谢您对久日新材的关

注！ 

3. 贵司目前的光刻胶可以提供哪些产品？贵司光敏剂认证的进度到哪？未
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来有多大产能？待认证通过后贵司是否能够完成光刻胶全产业链生产？ 

答：尊敬的投资者您好！公司子公司久日半导体已完成多款 i-线半导体光

刻胶配方的研发，测试性能指标完全可与国内市场同类进口产品媲美，现正在进

行重点客户的送样验证工作和中试生产线建设。截至目前，公司的光刻胶专用光

敏剂 PAC 已向七家下游企业完成送样（截至本月度投资者互动记录发布，送样企

业已至八家，并已开始向部分企业小批量供货）。公司光刻胶专用光敏剂 PAC 的

生产规模为年产 600 吨。公司的光刻胶是从源头开始做，包括光刻胶的关键原料

光敏剂 PAC，以及光敏剂 PAC 的关键原料羟基二苯甲酮（HBP）和磺酰氯（NAC）

的制备。感谢您对久日新材的关注！ 

4. 贵司是光引发剂市占率第一，请问2022年或者2021年市占比率是多少？

同行业竞争对手有哪些？另外光引发剂大概占到光刻机成本的比例是多少？ 

答：尊敬的投资者您好！根据中国感光学会辐射固化专业委员会的统计数据

显示，公司 2021年的市场占有率超过 30%，目前行业协会尚无关于 2022 年的相

关统计数据。当前国内外同行业其他企业主要有扬帆新材、强力新材、固润科技、

IGM等。感谢您对久日新材的关注！ 

5. 尊敬的董秘您好！投资者密切关注贵司的光刻胶进展，请问贵司光刻胶

是否具备可以量产的条件？是否有芯片用的光刻胶？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好！公司子公司久日半导体已完成多款 i-线半导体光

刻胶配方的研发，现正在进行重点客户的送样验证工作和中试生产线建设。感谢

您对久日新材的关注！ 

6. 董秘您好！据说国内芯片发展的瓶颈是光刻胶和光刻机，贵司引进高端

光刻胶人才开发高端光刻胶，请问贵司产品在国内高端光刻胶市场情况如何？

是否有类似于或超越容大感光的产品？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好！公司子公司久日半导体已完成多款 i-线半导体光

刻胶配方的研发，现正在进行重点客户的送样验证工作和中试生产线建设。同时，

久日半导体已掌握显示面板光刻胶的生产技术，正积极推进面板和半导体光刻胶

生产基地的规划与建设，以尽快实现规模化生产。感谢您对久日新材的关注！ 

7. 请问常州公司停产后每月人员费和固定资产折旧费分别是多少？ 

答：尊敬的投资者您好！常州久日停产期间，公司通过岗位调整、分流等方
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式缩小常州久日编制，仅保留部分留守人员，每月产生的人员费用较小。另外，

常州久日的固定资产已达到使用年限，折旧金额很小，对公司整体收益影响有限。

感谢您对久日新材的关注！ 

8. 贵司之前公告说大晶信息光刻胶专用光敏剂产品的验证时间是半年到一

年，从去年 5月底投产到如今差不多 10 个月，请问目前的认证情况和认证进度

如何？是否在进度内？请问客户认证的反响如何？预计何时可以量产？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好！公司的光刻胶专用光敏剂产品在投产后，经过了四

个多月的运行调试，再到放大生产，于 2022 年 10 月完成了首家送样。截至目

前，公司的光刻胶专用光敏剂产品已开始向部分企业小批量供货。感谢您对久日

新材的关注！ 

9. 请问 4 月 7 日股东大会公司管理团队有谁出席？赵国锋和王立新夫妻俩

是否出席？请问赵国锋是否考虑带头降薪？ 

答：尊敬的投资者您好！若无特殊情况，公司全体董事、监事及高级管理人

员均会根据相关规定出席（列席）股东大会。2022年公司董事长及全体高级管理

人员的薪酬较 2021 年均有不同程度下降。感谢您对久日新材的关注！ 


